

**Studi Potensi Komoditas Pertanian Unggulan
Dalam Mendukung Pengembangan Agribisnis Kawasan Pesisir
Kecamatan Sanden Kabupaten Bantul**

Oleh: Galih Damar Adya

Dibimbing oleh: Ir. Budi Widayanto, M.Si dan Dr. Ir Juarini, MP

ABSTRAK

Tujuan penelitian ini adalah 1.) Menganalisis komoditas pertanian yang mempunyai keunggulan komparatif dalam mendukung pengembangan agribisnis wilayah pesisir pantai Kecamatan Sanden, Kabupaten Bantul. 2.) Menganalisis pola tanam yang dapat menghasilkan keuntungan maksimal. 3.) Mengetahui faktor-faktor pendukung pengembangan Agribisnis Wilayah Pesisir Kecamatan Sanden, Kabupaten Bantul. Metode dasar yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif. Metode penentuan lokasi penelitian menggunakan metode *purposive*. Macam data yang digunakan adalah data primer dan data sekunder. Sumber data diperoleh dari Kelompok Tani Manunggal Desa Srigading, Kecamatan Sanden, Kabupaten Bantul dan studi kepustakaan. Teknik pengumpulan data dengan cara observasi, kuesioner, wawancara, dan studi pustaka. Untuk menganalisis keunggulan komparatif digunakan *Location Quotion (LQ)*, untuk mengetahui pola tanam optimal yang dapat menghasilkan keuntungan maksimal digunakan model *Linear Programming*, dan untuk mengetahui faktor/aspek pendukung pengembangan agribisnis wilayah pesisir Kecamatan Sanden mengacu pada pilar-pilar pembangunan wilayah (biogeofisik, aspek ekonomi, aspek sosial dan budaya, aspek kelembagaan, aspek lokasi dan aspek lingkungan). Hasil dari penelitian ini komoditas pertanian yang memiliki keunggulan komparatif yang ada di Kecamatan Sanden Kabupaten Bantul antara lain dengan urutan sebagai berikut: tomat dengan nilai LQ 7,303, bawang merah dengan nilai LQ 4,396, cabai merah dengan nilai LQ 3,379, terong dengan nilai LQ 2,901, dan padi dengan nilai LQ 1,034. Pola tanam alternatif yang dapat menghasilkan keuntungan maksimal adalah Bawang Merah – Bawang Merah – Bawang Merah dengan perolehan keuntungan dalam satu tahun sebesar Rp 94.620.000,-. Aspek kelembagaan merupakan salah satu aspek pendukung pengembangan Agribisnis di Kecamatan Sanden yang meliputi Kelompok Tani, Koperasi Tani, Pasar Tradisional, Bank, Badan Usaha Kredit Pedesaan (BUKP), Badan Keswadayaan Masyarakat (BKM), Balai Penyuluhan Pertanian (BPP), pemerintah Desa, Pemerintah Kecamatan serta Cabang Dinas Pertanian Kecamatan Sanden dan Pemerintah Kabupaten Bantul.

Kata Kunci: keunggulan komparatif, pola tanam optimal, *Linear Programming*